

Ausschuss für Stadtentwicklung	13.03.2019
--------------------------------	------------

öffentlich

Vorlage Nr.	067/2019-7
Stand	23.01.2019

Betreff Mitteilung betr. Prüfaufträge bzw. Anregungen zur umweltfreundlichen Busflotte sowie bedarfsgerechten Fahrzeugen

Sachverhalt

Der Ausschuss für Stadtentwicklung hat die Verwaltung mit Beschluss vom 18.10.2017 beauftragt, sich beim Rhein-Sieg-Kreis und den betroffenen Verkehrsbetrieben dafür einzusetzen, dass die in Bornheim verkehrenden Linienbusse umweltfreundlicher, leiser und moderner werden. Zudem sollte die Größe der Busse dem tatsächlichen Bedarf angepasst werden. Ein Zeitplan zur Umstellung sollte dem Ausschuss so schnell wie möglich vorgelegt werden.

Die Verwaltung hat die Prüfaufträge an den RSK und die Busunternehmen weitergeleitet. Eine Antwort der Regionalverkehr Köln GmbH (RVK) liegt nun vor.

Verwiesen wird auf eine Busflotte mit aktuell unterschiedlich alten Fahrzeugen und damit verschiedenen Schadstoffklassen. Die RVK werde jedoch zukünftig zunehmend Brennstoffzellen-Hybridbusse einsetzen. Ab Mitte des Jahres 2019 sollen demnach zunächst zehn Fahrzeuge dieses Typs von den Standorten Hürth und Meckenheim, von denen auch die Stadt Bornheim bedient wird, eingesetzt werden. Derzeit gibt es jedoch noch keine konkrete Einsatzplanung für diese Fahrzeuge. Generell werden die Fahrzeuge auf allen Linien eingesetzt, eine bestimmte Zuordnung nach Linien erfolge allgemein nicht.

Die im RSK eingesetzten Kleinbusse der RVK verfügten bereits über die höchste Abgasnorm Euro 6.

Das Leistungsangebot und die eingesetzten Fahrzeuge werden gemäß Auskunft der RVK regelmäßig in Abstimmung mit dem RSK angepasst. Ein nachfragebedingter Fahrzeugwechsel im Tagesverlauf würde zu höheren Betriebskosten und Leerkilometern führen.

Weitere Einzelheiten können dem beigelegten Schreiben der RVK entnommen werden.

Anlagen zum Sachverhalt

Schreiben der Regionalverkehr Köln GmbH vom 04.01.2019 zum Busverkehr in Bornheim